

■遗产保护理论

- (6)世界文化遗产多层级价值整合的重要性与研究方法
——以清西陵为例 赵晓梅

■考古探索

- (15)考古学的中国深度:张忠培先生的文化演进论 段天璟
(21)安徽当涂船里山遗址发掘简报
..... 安徽省文物考古研究所 当涂县文物管理所
(32)广州增城墨依山遗址两座出土玉牙璋的商代墓葬 广州市文物考古研究院

■地域文明

- (39)关于上山文化年代的讨论 陈伟驹
(46)淮河中游地区史前人类文化演化过程的环境考古学观察
..... 胡 飞 杨玉璋 张居中
(54)马家浜文化晚期陶鼎的兴起及其影响 马晓光
(62)试论史前时期长江流域随葬猪下颌骨习俗 孙 丹

《东南文化》编辑委员会

顾 问	(按姓氏笔画为序)
	朱光亚 苏东海 杨伯达 耿宝昌 徐湖平 章剑华 黄景略
主 任 委 员	龚 良
副 主 任 委 员	孙 虎 王奇志 贺云翱 李民昌 刘文涛
委 员	(按姓氏笔画为序)
	万新华 王奇志 毛 颖 田名利 刘文涛 孙 虎 李民 昌 李虎仁 谷建祥 邱永生 张小朋 张金萍 张学锋 陆建 芳 陆建松 陈 薇 林留根 欧阳宗俊 贺云翱 龚 良
主 编	龚 良
常务副主编	王奇志
副 主 编	
编辑部主任	毛 颖
编辑部副主任	朱国平
编辑、校对	王 霞(兼编务) 黄 苑 张平凤 何 刚(兼发行) 张 蕾 徐秀丽(兼新媒体编辑) 张园媛
特邀编辑	刘兴林 黄 洋
美编、印制	姜 舟
英文译校	吴 衡

(70)区域交流影响下的文化趋同与社会发展

——东山村遗址崧泽文化墓葬的启示 穆东旭

(80)西玉东传与东工西传

——黄河流域龙山时代玉器比较研究 王 强 杨海燕

■博物馆新论

(90)文旅融合下的博物馆公共服务:新理念、新方法 钱兆悦

(95)社交媒体时代的博物馆信息传播

——以徐州博物馆为例 谢砚文

(101)网络时代的真实社交:博物馆展览社交设计初探 李 林

(108)参与性收藏的理论探析与思考 赵 莉

(114)后普查时期博物馆藏品管理的新发展研究

——以南京博物院为例 杨海涛

(120)欧美博物馆藏品注销制度与规则 彭洁薇

(127)日文提要

(128)韩文提要

[期刊基本参数]CN32-1096/K*1985*B*A4*128*ZH*P*¥25.00*1800*16*2018-06



主管单位 江苏省文化厅

主办单位 南京博物院

编辑出版 南京博物院《东南文化》编辑部

地 址 南京市中山东路321号 邮政编码 210016

电 话 +86-25-8484 1255 传 真 +86-25-8480 6201

网 址 dnwh.njmuseum.com, dnwh.chinajournal.net.cn

电子信箱 dnwh@chinajournal.net.cn

印 刷 南京双乐印务有限公司

出版日期 2018年6月30日

国内统一刊号 CN32-1096/K 国际刊号 ISSN1001-179X

发行范围 国内外公开

国内发行 全国各地邮局(所) 订阅代号 28-236

国外发行 中国国际图书贸易总公司(北京399信箱) 发行代号 BM1152X

特约经销 北京市东城区东直门内北小街2号楼 北京博文书社 邮编 100007

2018年第3期(总第263期)

Contents

■ Theory on Cultural Heritage Conservation

- (6)The Integration of Multi-Leveled Value of World Cultural Heritage , its Significance and Approaches : A Case Study of the Western Qing Tombs ZHAO Xiao-mei

■ Archaeological Exploration

- (15)The Profoundness of Chinese Archeology : Mr. Zhang Zhongpei’s Theory of Cultural Evolution DUAN Tian-jing
- (21)Excavation of the Chuanlishan Site in Dangtu , Anhui Province
..... Anhui Provincial Institute of Cultural Relics et al.
- (32)Two Shang Dynasty Burials at the Moyishan Site in Zengcheng , Guangzhou Which Unearthed Jade Yazhang-Scepters
..... Guangzhou Institute of Cultural Relics et al.

■ Regional Civilization

- (39)The Dating of the Shangshan Culture CHEN Wei-ju
- (46)Environmental Archaeological Observation on the Evolution of Prehistoric Human Culture in the Middle Huaihe River Basin HU Fei et al.
- (54)The Emergence and Influence of Pottery Ding-Tripods in Late Majiabang Culture
..... MA Xiao-guang

- (62)The Custom of Pig Lower Jaws as Funeral Items in the Yangtze River Basin in Prehistoric Age SUN Dan
- (70)Cultural Convergence and Social Development Impacted by Regional Communication : The Songze Cultural Tombs at the Dongshancun Site MU Dong-xu
- (80)Eastward Diffusion of Western Jades and the Westward Transmission of Eastern Crafts : A Comparative Study of Jade Articles of the Longshan Culture in the Yellow River Basin WANG Qiang et al.

■ New Opinions on Museology

- (90)Museum Audience Service After the Merger of Cultural and Tourism Ministries : New Ideas , New Approaches QIAN Zhao-yue
- (95)Information Dissemination of Museums in the Social Media Age : Xuzhou Museum as a Case Study XIE Yan-wen
- (101)Real-World Socializing in the Internet Era : A Study on Socializing Design of Museum Exhibitions LI Lin
- (108)A Exploration of the Participatory Collecting Theory ZHAO Li
- (114)New Development of Museum Collection Management in the Post-Survey Period : A Case Study of Nanjing Museum YANG Hai-tao
- (120)Deaccessioning Policies in European and American Museums PENG Jie-wei